
Protokoll der 3. Sitzung des Seniorenrates der Stadt Itzehoe 
vom 14.3.2024 in Zimmer 3 des historischen Rathauses 

 
 
Beginn: 15.00                                           Ende: 17.25 
 
 
 
Vorsitz: Walter Günther                                Protokoll: Werner Fesser bis 16.45 
                                                                                      Hauke Haffner ab 16.45 
 
 
Anwesend: Walter Günther, Karin Hartwich, Sina Esselborn-Grosse, Rolf Hartwich, 
Siegfried Böhm, Otto Cordts, Harald Lindemann, Hauke Haffner, Peter Holm, Helmut 
Wrage, Werner Fesser bis 16.45, Andreas Leipold, 
 
Abwesend: Sabine Conrad 
 
Gäste Hans Grüschow und Jonny Kostbade 
 
 
TOP1: Begrüßung. Walter Günther begrüßt die Mitglieder des Seniorenrates und die 
Gäste und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
TOP2: Genehmigung der Tagesordnung. Werner Fesser beantragt die Ergänzung der 
Tagesordnung, da seiner Meinung nach der vorgelegte Kassenbericht für das Jahr 2023 
Unstimmigkeiten aufweist. Die Ergänzung der Tagesordnung wird einstimmig 
angenommen und als Punkt 7a in die Tagesordnung eingeführt. 
 
TOP3: Genehmigung des Protokolls der 2. Sitzung. Verschiedene Mitglieder haben das 
Protokoll nicht erhalten. Somit kann das Protokoll nicht genehmigt werden. Das Protokoll 
wird von Walter Günther an die Mitglieder versandt, die es nicht erhalten haben. Somit 
kann es erst auf der nächsten Sitzung genehmigt werden. 
 
TOP4: Bürgerfragestunde: Keine Wortmeldungen. 
 
TOP5: Themen für die nächsten Frühstücksforen. Aus der Runde werden die Themen 
Energie, z B. mit einem Energieberater oder Stadtwerke vorgeschlagen. Es folgte eine 
lebhafte Diskussion zu diesem Thema. Weiter wurden die Themen Betreuung und Pflege 
sowie Kriminalität, Vorsorge und Testament, Patientenverfügung vorgeschlagen. Walter 
Günther gab an, dass er eine Anfrage zum Thema Brot für die Welt erhalten hatte. Nach 
Diskussion wurde das Thema mit Mehrheit angelehnt. Ebenso wurde ein Vortrag zum 
Thema Ehrenamt abgelehnt, da für dieses Thema mehrere Institutionen zuständig sind, 
die dann alle gehört werden müssten. 
 
TOP 6: Bustouren im Jahr 2024. Werner Fesser berichtet, dass er eine Bustour zur 
Peterswerft in Wewelsfleth sowie eine Besichtigung des Schlosses Breitenburg organisiert 
hat. Für die Besichtigung des Schloss Breitenburg ist ein Betrag von 8 Euro zu entrichten. 
Walter Günther erwiderte, dass dieser Betrag zu hoch ist. Harald Lindemann spricht mit 
Graf Moritz zu Rantzau, ob nicht ein ermäßigter Preis zu entrichten ist. Die Frage nach 
Kaffee auf der Werft wird geprüft. Walter Günther schlug eine Tour zur Besichtigung von 
Itzehoer Kirchen vor. Als weiter Vorschlag wurde wegen der großen Beteiligung im letzten 



Jahr, erneut eine Fahrt zum Landeshaus vorgeschlagen. Werner Fesser wurde mit der 
Planung beauftragt. Die Fahrt ist davon abhängig, ob es von Seiten der 
Landtagsverwaltung Zuschüsse für die Fahrt gibt. Andreas Leipold berichtet, er hat mit 
dem MdB Mark Helfrich, CDU, gesprochen. Dieser hat für die Zeit vom 24.7 bis 26.7.24 8 
Plätze an den Seniorenrat zu vergebenen. Diese werden von Rolf und Karin Hartwich, 
Harald und Anke Lindemann, Walter Günther, Otto Cordts, Sina Esselborn-Grosse und 
Helmut Wrage mit Frau belegt. Walter Günther schlug eine Tour zur Besichtigung von 
Itzehoer Kirchen vor. 
 
TOP 7: Koordination für das Ehrenamt: Walter Günther berichtet, dass in Glückstadt 
eine hauptamtliche Mitarbeiterin gibt, die für ehrenamtliche Aktivitäten zuständig ist. Er 
stellt den Antrag, eine solche Stelle in Itzehoe zu schaffen. Dieser Antrag wird einstimmig 
angenommen und von ihm für den Ausschuss Städtisches Leben vorbereitet. 
 
Neuer TOP 7 a: Kassenbericht. Es wurde festgestellt, dass der Kassenbericht für das 
Jahr 2023 nicht jedem Mitglied übermittelt wurde. Werner Fesser bemerkt, dass im 
Kassenbericht einige Punkte unklar sind. Unter Punkt 48 wurden Einnahmen aus 
Veranstaltungen als Ausgaben verbucht, Einige Ausgaben waren unklar. Künftig werden 
alle Ausgaben von Rolf Hartwich als sachlich richtig gekennzeichnet. Weiter wurde 
beanstandet, dass Ausgaben aus dem Jahr 2022 erst im Kassenbericht für das Jahr 2023 
auftauchen. Zukünftig werden alle Buchungen dem Jahr des Entstehens zugeordnet. Ein 
berichtigter Kassenbericht wird der nächsten Einladung zur Sitzung beigefügt. 
 
TOP 8: Ehrenbürgerschaft für Verdienste um Itzehoe. Aus der Runde wurde erwähnt, 
dass das nicht Aufgabe des Seniorenrates ist. Der Seniorenrat kann eventuell Vorschläge 
dazu machen. Es schließt sich eine Diskussion dazu an. 
 
Werner Fesser verlässt die Sitzung, da die Ratsversammlung ab 17.00 tagt. 
Hauke Haffner führt das Protokoll weiter 
 
TOP 9: Projekte und Projektanträge 2024 für die Sparkasse Westholstein: Die 
Sparkasse Westholstein fördert kommunale Projekte nach Aufträgen von Kommunen in 
ihrem Wirtschaftsbereich von ihren Gewinnen. Der Seniorenrat bittet den Verwaltungsleiter 
des Stadttheaters, Herrn Scholz, über die Stadt Itzehoe um Zuschüsse für die 
Ausgestaltung einer Ehrenamtsmesse im Stadttheater. 
 
TOP 10: Berichte aus den Ausschüssen und Gremien: Sina Esselborn-Grosse 
berichtet aus der Sitzung des Beirates zum Verkehrsentwicklungsplan der Stadt Itzehoe. 
Im Beirat sind Raumplaner/Verkehrsexperten, Mitarbeiter der Stadt Itzehoe, Polizei und für 
Verkehr verantwortlich ehrenamtlich Tätige.  Am Mittwoch dem 20.März 2024 um 14.00 
Uhr findet in der Johanniter-Begegnungsstätte Wellenkamp, De-Vos-Str. 7, eine 
Informationsveranstaltung über Verkehrsschwerpunkte im Wellenkamp statt. Interessierte 
haben die Gelegenheit Anträge zu stellen und Vorschläge für die Selbstverwaltung zu 
machen. 
 
Peter Holm bemängelt die ungenügende Anzahl von Hörhilfen in Sitzungsräumen des 
historischen Rathauses. 
 
Rolf Hartwich berichtet aus der Verbandsversammlung des Klinikums Itzehoe und aus 
einer Arbeitsmappe des Kreisgesundheitsamtes und aus der letzten Sitzung des 
Kreisseniorenbeirates vom Donnerstag, dem. 14.März 2024. 
 



Sina Esselborn-Grosse berichtet über die Beratungen der Schulsituation in Itzehoe aus 
dem Stadtentwicklungsausschuss. 
 
TOP 11: Termine/Organisation  
 
TOP12: Verschiedenes 
Keine Wortmeldungen und aus Zeitmangel verschoben. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
…........................................                             …............................................ 
Walter Günther (Vorsitz)                          Werner Fesser (Protokoll) 
 
  


